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Prefeito Renato Silva é convidado especial 
para reunião de associados do Sinduscon

O prefeito de Cascavel, Renato Silva, 
participará no dia 28 de julho, às 18h, da reunião 
mensal de associados do Sinduscon Paraná 
Oeste. O encontro ocorrerá na sede da entidade, 
localizada na Avenida Assunção, 680, no Centro 
da cidade. 

Renato abordará ações que o poder público 
desenvolve em favor do crescimento ordenado 
da cidade e o andamento do Projeto Geocom 
(GEOTECNIA PARA A COMUNIDADE), que visa 
facilitar o acesso a informações geográficas e 
urbanísticas. Ricardo Parzianello, presidente do 
Sinduscon, afirma: “A união entre o poder público 
e o setor privado é fundamental para impulsionar 
o crescimento e a inovação em nossa cidade.”

Outros itens relevantes na pauta incluem 
as tratativas sobre a Convenção Coletiva de 

Trabalho para 2025/2026. Os representantes dos 
Comitês Técnicos do Sinduscon apresentarão 
os resultados de seus trabalhos nas áreas 
de Indústria Imobiliária, Desburocratização, 
Materiais e Tecnologia, Responsabilidade Social, 
Jurídico, Políticas e Relações do Trabalho, Meio 
Ambiente e Infraestrutura. Parzianello destaca: 
“É essencial que nossos associados conheçam as 
iniciativas que estão sendo desenvolvidas para 
enfrentar os desafios do setor.”

O evento conta com o patrocínio da Gerdau/
Dauger Representações e proporcionará um 
espaço aberto para discussões sobre assuntos 
gerais. “Convidamos todos os associados a 
participar desse encontro”, conclui Ricardo.



No dia 23 de agosto, Cascavel voltará a sediar 
um dos eventos mais aguardados do calendário 
social do setor: o Dia Nacional da Construção 
Social (DNCS). A iniciativa acontecerá das 9h 
às 17h, no Centro de Convenções e Eventos de 
Cascavel, e reunirá trabalhadores da construção 
civil e seus familiares em um dia inteiro de 
atividades gratuitas, cidadania, serviços, lazer e 
integração.

Promovido pelo Sinduscon Paraná Oeste, 
em parceria com a CBIC (Câmara Brasileira da 
Indústria da Construção) e o Sesi-PR, o evento 
conta com o apoio da Prefeitura de Cascavel, 
do Sintrivel e de diversas entidades e empresas 
parceiras, reafirmando o compromisso coletivo 
com o bem-estar de quem ajuda a construir o 
desenvolvimento da região.

Com programação diversificada e voltada a 
todas as idades, o DNCS oferecerá atendimentos 
de saúde, ações educativas, orientações jurídicas, 
serviços de cidadania, espaços de recreação 
para crianças, shows ao vivo, brindes, sorteios 
e muito mais. Tudo gratuito e pensado para 

valorizar quem está no canteiro de obras todos 
os dias.

O presidente do Sinduscon Paraná Oeste 
ressalta que o evento é um momento de 
reconhecimento e cuidado: “O DNCS é mais 
do que uma festa — é uma forma concreta de 
retribuir o esforço e a dedicação de milhares 
de trabalhadores e suas famílias. É um dia de 
acolhimento, de serviços úteis e de celebração”, 
destaca Ricardo Parzianello.

Por motivos de força maior, o evento não 
pôde ser realizado em Cascavel no ano passado, 
o que aumenta ainda mais a expectativa e o 
entusiasmo para a edição de 2025. A retomada 
promete ser grandiosa, com ampla estrutura e 
uma programação pensada para acolher com 
dignidade e alegria os participantes.

A participação é gratuita e aberta aos 
trabalhadores da construção civil e seus 
dependentes. As empresas do setor também são 
incentivadas a mobilizar seus times e familiares 
para vivenciar esse dia.

Dia Nacional da Construção Social será 
realizado em Cascavel no dia 23 de agosto



O Sinduscon Paraná Oeste já tem data 
marcada para um dos momentos mais 
aguardados do calendário institucional: o 
tradicional jantar de encerramento das 
atividades do ano. 

O evento será realizado no dia 29 de 
novembro, no Wish Hotel Golf & Resort, em 
Foz do Iguaçu, e promete reunir empresários, 
dirigentes, associados e parceiros do setor da 
construção civil em um ambiente de celebração, 
descontração e networking qualificado.

Mais do que uma confraternização, o 
encontro simboliza o reconhecimento por um ano 
inteiro de trabalho intenso, desafios superados 
e avanços importantes para o setor. É também 
uma oportunidade única para fortalecer laços, 
trocar experiências, compartilhar ideias e iniciar 
novas conexões com lideranças regionais e 
estaduais da construção civil.

A diretoria do Sinduscon Paraná Oeste 
reforça que o evento mantém a tradição de 
ser um momento leve e festivo, ideal para 
renovar energias e valorizar o esforço coletivo 
dos profissionais que atuam em prol do 

desenvolvimento da indústria da construção. “É 
um momento de pausa para celebrar as vitórias 
e olhar com otimismo para os desafios que 
virão. Mais do que uma festa, é uma construção 
simbólica de pertencimento e unidade”, destaca 
o presidente da entidade, Ricardo Parzianello.

Por se tratar de uma confraternização 
bastante concorrida, as reservas devem ser feitas 
com antecedência, a fim de garantir hospedagem 
e participação na programação. “Deixar para a 
última hora pode trazer dificuldades logísticas, 
especialmente considerando a alta procura por 
acomodações na região de Foz do Iguaçu nessa 
época do ano”, relata o vice-presidente do 
Sinduscon, Márcio Marcon.

A expectativa é de mais uma noite 
memorável, marcada por reencontros, boa 
gastronomia, integração entre lideranças e um 
ambiente que fortalece os laços institucionais e 
pessoais.

Mais informações sobre inscrições, 
hospedagem e logística serão divulgadas em 
breve pelos canais oficiais do Sinduscon Paraná 
Oeste.

Sinduscon celebra um ano de conquistas 
com jantar festivo no dia 29 de novembro



O Sinduscon Paraná Oeste, em parceria com o 
Senai de Cascavel, Foz do Iguaçu e Toledo, lança 
um novo curso gratuito voltado para a formação 
de trabalhadores da construção civil. O curso 
aborda a Leitura e Interpretação de Projetos no 
Modelo Digital, com a finalidade de capacitar os 
participantes a utilizarem novas tecnologias e 
metodologias, atendendo à crescente demanda 
por mão de obra qualificada no setor.

Em Cascavel, as aulas ocorrerão no dia 12 de 
agosto, das 19h às 23h, sempre às terças, quartas 
e quintas-feiras. Em Foz do Iguaçu, o curso será 
realizado entre os dias 4 e 28 de agosto, das 19h 
às 23h, nas segundas, quartas e quintas-feiras. 
Em Toledo, as aulas iniciarão no dia 5 de agosto 
e se estenderão até o dia 28 do mesmo mês, 

das 18h40 às 22h40. Para inscrição, é necessário 
ter mais de 18 anos e o ensino fundamental 
incompleto. As aulas acontecerão nas unidades 
locais do Senai.

A correta interpretação de projetos digitais 
é essencial para garantir a execução precisa 
das obras e evitar retrabalhos que podem gerar 
custos adicionais. Profissionais capacitados nesse 
aspecto não apenas contribuem para a eficiência 
dos processos construtivos, mas também 
se tornam mais valorizados no mercado de 
trabalho. A habilidade em compreender projetos 
digitais pode refletir em melhores oportunidades 
de emprego e aumento salarial, promovendo um 
desenvolvimento profissional significativo para 
os trabalhadores da construção civil.

Curso gratuito oferece apoio na leitura e 
interpretação de projetos de modelo digital



O Sinduscon Paraná Oeste está oferecendo 
curso gratuito de Comunicação Eficaz, exclusivo 
para colaboradores de empresas associadas. 
Com carga horária de 24 horas, as aulas 
acontecerão de 28 de julho a 7 de agosto, às 
segundas, quartas e quintas-feiras, das 19h às 
23h, no Senai Cascavel, localizado na Rua Heitor 
Stockler de França, 161 - Maria Luíza. O curso é 
destinado a profissionais maiores de 18 anos com 
ensino fundamental incompleto.

A capacidade de articular ideias com clareza 
e persuasão não apenas melhora a colaboração 
em equipe, mas também potencializa o alcance 
de objetivos individuais e coletivos.

A comunicação eficaz envolve mais do que 

a simples troca de informações. Ela requer 
a construção de conexões significativas, 
compreensão das necessidades dos colegas e 
uma expressão assertiva. Para os profissionais 
da construção civil, essa habilidade pode ser o 
diferencial entre aproveitar uma oportunidade 
valiosa ou perdê-la.

Ricardo Parzianello, presidente do Sinduscon 
Paraná Oeste, ressalta: “Essa é uma oportunidade 
para quem busca aprimorar suas habilidades 
comunicativas e se destacar no mercado. Investir 
no desenvolvimento da comunicação é um passo 
crucial para o crescimento na carreira”. As vagas 
são limitadas. Para mais informações, ligue para 
(45) 3226-1749.

Capacitação de Comunicação Eficaz 
permanece com vagas abertas



No dia 24 de julho, às 16h, o Grupo de 
Manutenção Pós-Obras do Sinduscon Paraná 
Oeste realiza mais um encontro na sede 
da entidade, em Cascavel. O advogado Dr. 
Thiago Lauro de Carli, assessor jurídico da 
instituição, será o palestrante e abordará o 
tema “Responsabilidade do Construtor: uma 
Análise Crítica da Jurisprudência na Norma 
de Garantias em Obras”. Para aqueles que 
não puderem comparecer presencialmente, 
a apresentação será transmitida via Zoom.

Durante a explanação, serão discutidos 
diversos tópicos relevantes, incluindo 
jurisprudências, garantias, vícios construtivos, 
contestações e responsabilidades solidárias. 
O advogado também abordará questões 
relacionadas a anomalias resultantes de 
serviços prestados por construtoras e 
sentenças proferidas por tribunais.

“Não é suficiente apenas planejar e 

executar a obra em suas fases, desde a 
instalação do canteiro até a conclusão. É 
fundamental manter um engenheiro e uma 
equipe qualificada conforme as planilhas 
de serviços gerais, garantindo assistência 
técnica contínua e coordenando todos os 
trabalhos para que as etapas do cronograma 
físico-financeiro sejam cumpridas”, ressalta 
Thiago.

Dr.  Thiago  trará à tona questões que 
exigem uma reflexão aprofundada por parte 
dos profissionais das empresas associadas 
ao Sinduscon. “A presença dos associados 
e representantes é essencial, pois os temas 
discutidos são parte integrante da rotina 
nos canteiros de obras”, conclui.

Próximo Encontro do Grupo de 
Manutenção Pós-Obras foca na 
responsabilidade do construtor



O episódio 36 do Sinduscast, o podcast oficial 
do Sinduscon Paraná Oeste, já está no ar nas 
plataformas digitais da entidade. Nesta edição, 
o tema central é a certificação LEED (Leadership 
in Energy and Environmental Design), abordada 
sob uma perspectiva ampla e estratégica para o 
setor da construção civil.

Os convidados são o engenheiro eletricista 
Rafael Sabetski, da Construtora Petineli, e o 
engenheiro civil Ricardo Lora, da Bastian & Lora 
Construtora. Ambos compartilham experiências 
práticas e reflexões sobre como a adoção de 
padrões sustentáveis está transformando não 
apenas os edifícios, mas a qualidade de vida das 
pessoas que os ocupam.

Muito além da eficiência energética e do uso 
racional da água, os profissionais destacam que 
a certificação LEED contempla também aspectos 
como conforto térmico e acústico, iluminação 

natural, qualidade do ar interno e bem-estar dos 
usuários. “São diferenciais percebidos por quem 
mora, trabalha ou frequenta esses ambientes”, 
afirma Ricardo Lora, ao destacar os benefícios 
concretos que a sustentabilidade traz para o dia 
a dia das pessoas.

A apresentação do episódio é de Vinicius 
Lorenzi, que conduz a conversa com leveza 
e profundidade, permitindo ao ouvinte 
compreender a importância e os impactos das 
construções sustentáveis para o futuro do setor 
e da sociedade.

O Sinduscast está disponível nas plataformas 
digitais do Sinduscon Paraná Oeste e segue 
como um espaço de diálogo, informação técnica 
e inspiração para profissionais da construção 
civil.

Episódio 36 do Sinduscast já está 
disponível nas plataformas digitais



O Comitê de Políticas e Relações do Trabalho 
do Sinduscon Paraná Oeste realizou, no último 
dia 18 de julho, em Cascavel, mais uma reunião 
de trabalho com foco em temas que dizem 
respeito à rotina e o futuro das empresas do 
setor da construção civil. 

Com a condução do coordenador do 
comitê, Agnaldo Mantovani, o encontro reuniu 
representantes de empresas associadas 
para discutir pautas sensíveis que impactam 
diretamente os ambientes de trabalho, a 
produtividade e o equilíbrio nas relações laborais.

Entre os principais assuntos abordados 
estiveram os riscos psicossociais nas obras 
e escritórios — tema que vem ganhando 
cada vez mais atenção diante dos desafios 
contemporâneos ligados à saúde mental dos 
trabalhadores. Também foram debatidos 
os afastamentos e atestados médicos, com 
ênfase na gestão eficaz desses casos e nas 
consequências para a operação das empresas.

Outro ponto relevante foi a capacitação 
de trabalhadores, considerado um dos pilares 
para o aumento da qualidade, da segurança e 
da competitividade no setor. O comitê discutiu 

estratégias para ampliar e aprimorar programas 
de qualificação, em parceria com instituições de 
ensino e entidades como o Sesi e o Senai.

A Convenção Coletiva de Trabalho (CCT) 
2025 também esteve na pauta, com avanço das 
tratativas sobre negociações com os sindicatos 
laborais da região. A participação ativa das 
empresas nessas discussões é essencial para 
garantir um acordo equilibrado e representativo 
dos interesses da categoria.

O coordenador Agnaldo Mantovani destacou 
a importância da mobilização e do diálogo 
permanente entre os associados: “Esses encontros 
são espaços fundamentais para ouvir demandas, 
alinhar estratégias e construir soluções conjuntas 
para desafios que afetam todo o setor. O comitê 
existe justamente para fortalecer essa ponte 
entre o sindicato e as empresas.”

O Sinduscon Paraná Oeste reforça que a 
atuação colaborativa por meio de seus comitês 
técnicos é um diferencial na busca por relações 
de trabalho saudáveis, seguras e juridicamente 
equilibradas.

Diálogo do CPRT fortalece agenda 
estratégica sobre trabalho e capacitação



No dia 22 de julho, a Black Cap Eventos 
em Cascavel recebe um painel dedicado às 
tendências do mercado imobiliário local. O 
evento contará com palestras de renomados 
especialistas da área.

Entre os palestrantes estarão Tales Riedi, do 
Instituto de Planejamento de Cascavel (IPC), que 
abordará informações técnicas sobre a cidade; 
Edson Vasconcelos, presidente da Fiep, que 
apresentará um panorama e as oportunidades 
do mercado imobiliário; e Eduardo Serralheiro, 
da VGVendas, especialista em estratégias 
comerciais. Também participarão Arthur 
Ferreira, da Trinus Co., e Matheus Oliveira, da 
Apex Brasil.

O público-alvo incluirá corretores, investidores, 
clientes e incorporadores. Durante o evento, 

serão discutidos temas relevantes como a oferta 
e demanda para empreendimentos, novas 
oportunidades de investimento e lançamentos 
previstos para os próximos meses. Além disso, 
será analisado o plano diretor de Cascavel e 
as ações do poder público para impulsionar o 
crescimento da cidade.

Outros tópicos em pauta incluirão o cenário 
econômico regional e seu impacto no mercado 
imobiliário local, o fluxo migratório para Cascavel 
e a nova vocação comercial da cidade. O evento 
será promovido pela Eduardo VGVendas e trará 
insights valiosos para os participantes sobre 
valorização imobiliária e riscos associados.

Painel imobiliário aponta tendências de 
mercado em Cascavel



No dia 16 de julho, a sede do Sinduscon 
Paraná Oeste recebeu mais uma edição da 
tradicional reunião de representantes de 
Recursos Humanos das empresas associadas. 
O evento atraiu gestores de RH, profissionais 
da área administrativa, contadores e demais 
interessados em temas ligados à gestão de 
pessoas e às relações trabalhistas.

Nesta edição, o destaque ficou por conta da 
palestra do médico César Ioshio Kawakami, que 
abordou o tema “125 TST – Auxílio-Doença – 
Estabilidade Acidentária – Limbo Previdenciário”. 

A exposição trouxe uma análise aprofundada 
das implicações médicas e previdenciárias 
relacionadas ao afastamento de trabalhadores 
por motivos de saúde, à reintegração em casos 
de alta médica contestada e aos cuidados com 
a saúde ocupacional no ambiente de trabalho.

Com sólida experiência na área, Dr. Kawakami 
é médico especialista em Medicina do Trabalho 
e Auditoria Médica, perito judicial trabalhista e 
previdenciário, além de CEO da Issat clínica Issat. 

Ele esclareceu dúvidas frequentes e 
discutiu casos práticos, contribuindo para o 
aprimoramento do entendimento técnico dos 

participantes sobre o tema. A palestra foi 
mediada pelo advogado Joaquim Pereira Alves 
Júnior, assessor jurídico do Sinduscon Paraná 
Oeste e membro do Comitê de Assuntos Jurídicos 
(Comjur), que contribuiu com comentários 
pertinentes e conduziu o debate de forma 
dinâmica, aproximando as perspectivas médica 
e jurídica.

Durante a reunião, também foram abordados 
tópicos como prêmios e gratificações, 
advertências disciplinares e demissões por justa 
causa, em um ambiente de troca de experiências 
e atualização profissional.

“A iniciativa reafirma o compromisso do 
Sinduscon Paraná Oeste com a capacitação 
contínua dos profissionais que atuam na 
construção civil, especialmente na gestão 
responsável e legal das relações de trabalho”, 
destacou Joaquim.

Segundo ele, o envolvimento direto de 
profissionais de RH e áreas correlatas fortalece 
as boas práticas e evita conflitos futuros. “Nosso 
papel é fornecer suporte técnico e criar espaços 
de diálogo qualificado”, destacou.

Saúde do trabalhador e rotina de 
canteiros pauta encontro de RH



No dia 7 de julho, o Conselho Setorial da 
Indústria da Construção, coordenado pelo 
engenheiro civil Ricardo Lora, promoveu reunião 
no campus da Indústria, em Curitiba. O encontro 
contou com a participação, online, do presidente 
do Sinduscon Paraná Oeste, Ricardo Parzianello, 
e teve como foco alinhar as metas do grupo 
às transformações do setor, assegurando 
conformidade com as diretrizes da Rota 
Estratégica e o atual cenário da indústria.

Durante a reunião, Marcos Thiesen, 
representante da área de Meio Ambiente e 
Sustentabilidade da Fiep, trouxe à tona um ofício 
sobre as instruções normativas que impactam 
diretamente o setor da construção. A aprovação 
desse ofício é um passo significativo, pois 
será encaminhado ao Instituto Água e Terra, 
reforçando a importância do compromisso 
ambiental na construção civil. Outro ponto 
destacado foi a entrega da Rota Estratégica 
da Construção, por Laila Del Seleme Wildauer, 
do Observatório da Indústria. Ela solicitou 
aos sindicatos a proposição de datas para os 
lançamentos dessa Rota, que orienta ações 
futuras e identifica desafios e oportunidades 
para fortalecer a competitividade do setor no 
Paraná.

As deliberações foram claras e objetivas: 
fazer o cruzamento e alinhamento dos macro 
objetivos com a Rota Estratégica; agendar uma 
reunião de trabalho para rediscutir os objetivos 
após o cruzamento dos dados; dar sequência à 
criação do Painel de Obras Públicas do Estado; 
convidar o Crea e o CAU para a próxima reunião 
do Conselho, visando a parceria na criação de 
prêmios e incentivos aos profissionais do setor; 
entre outras deliberações.

“Essas decisões refletem o empenho dos 
representantes da indústria em promover um 
setor da construção mais competitivo e alinhado 
às necessidades atuais”, observa Parzianello. 
Segundo ele, a colaboração entre diferentes 
entidades e profissionais é fundamental para 
superar os desafios enfrentados. “O Sinduscon 
Paraná Oeste continua comprometido em buscar 
caminhos que promovam o desenvolvimento 
sustentável e a inovação no setor, garantindo 
que todos os envolvidos tenham voz ativa nas 
decisões que moldam o futuro do setor”.

Parzianello participa de reunião do conselho 
temático de construção civil da Fiep



Os coordenadores do Comitê Técnico de 
Meio Ambiente do Sinduscon Paraná Oeste se 
reuniram no dia 17 de julho, na sede da entidade 
em Cascavel, para discutir pautas importantes 
do setor.

Um dos assuntos abordados foi a retomada 
da cartilha que disponibiliza a lista de empresas 
aptas a promover o transporte e a destinação 
de resíduos da construção civil. Dessa forma, os 
associados terão acesso a informações sobre 
como proceder ao se depararem com esse 
tipo de situação, garantindo assim práticas 
sustentáveis e responsáveis.

Outro tema discutido foi a segunda etapa da 
campanha Construção Solidária, que consiste 
em arrecadar materiais de construção junto a 
empresas associadas, com posterior destinação 

a famílias em situação de vulnerabilidade 
econômica e social. A primeira etapa foi 
concluída com êxito, e os materiais arrecadados 
já foram destinados àqueles que mais precisam. 
A intenção agora, informa o coordenador Robson 
Biela, é promover uma nova fase de arrecadação. 
Robson lembra que os insumos devem estar em 
condições de uso e não podem ser rejeitos.

A nova Lei Ambiental, recentemente 
aprovada no Congresso Nacional, também 
esteve em pauta. De acordo com Celso Luis 
Finger, terceiro coordenador do Comitê, os 
integrantes estão analisando o conteúdo, que 
ainda não foi sancionado pelo Executivo federal. 
Em breve, eles encaminharão aos associados 
observações pertinentes à legislação sobre o 
setor.

CMA vai relançar cartilha com empresas aptas 
a recolher resíduos de materiais de construção
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